

# EL PERIÓDICO PARA TODOS

En la capital 15 cts. semanales

Año VI — Núm. 1.605

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.

Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:  
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante: Miércoles 27 de Septiembre 1916

Pagos por adelantado

## Pró-Patria

Habrán observado nuestros lectores que a pesar de lo mucho que preocupa a la prensa española el horrendo crimen de que son víctimas millones de personas por causa de una guerra tan bestial como la presente, nunca hemos emitido nuestro parecer y mucho menos comentarla.

Este mutismo en nosotros ha obedecido a varios motivos, primero, al tomar en consideración los consejos y advertencias que nos hizo una dignísima autoridad jurídica la cual nos convenció de que al no hablar de dicha guerra haría la prensa un gran servicio a nuestra patria; segundo porque al hablar de si estos o aquellos combatientes hacen bien o mal, no había de producir efecto alguno puesto que cada cual juzga los hechos y aplaude o reprocha la conducta de las naciones en armas según sus odios o simpatías por este o el otro beligerante, cuyos odios o simpatías impiden juzgar serenamente con justicia en casi todos los casos de la vida y tercero, por que lo más interesante para nosotros es ocuparnos de los trascendentales problemas de administración sabia y honrada de que está tan necesitada nuestra hacienda pública, lo mismo local que general. Así pues, y haciendo honor a nuestras convicciones inspiradas en sentimientos de españolismo, no dejaremos el camino emprendido y solo nos ocuparemos de la guerra europea en caso de que por desgracia fuéramos avasallados por cualquiera desmán de un ambicioso fuera alemán, francés o portugués; mientras no, allá ellos: nosotros no tenemos la menor culpa de lo que ocurre ni nuestra protesta o intervención podrían evitar la hecatombe tan espantosa por que atraviesan esos pobres pueblos dignos todos de la más grande conmiseración.

Lamentamos como aquel enfermo que espera el remedio eficaz a su dolencia y en vez de obtenerlo observa que el doctor que le asiste no le receta y si se preocupa de otros asuntos ajenos a su profesión. Eso mismo está ocurriendo a la enferma nación española; mientras se está muriendo de inanición los doctores solo piensan en aquellas cosas ajenas a la salud de la enferma y claro está; con ese abandono tan inhumano resulta que la crisis se acentúa hasta el extremo de que cuando quieran aplicar el remedio habrá entrado ya en período agónico.

No, señores gobernantes; no señores

res diputados; la salud de España reclama todos los cuidados y atenciones que merece un enfermo de gravedad al cual por su estado necesita un tratamiento rápido y decisivo.

Dejad de hablar si debemos ser germanófilos o francófilos y ocuparos del problema del trabajo, de la enseñanza, del fomento de la riqueza de nuestro solaz pátrio, de la cultura, de la economía en todo aquello que se pueda suprimir y entonces alcanzareis los laureles de grandes patriotas, de verdaderos españoles que trabajan por la dignidad, el decoro nacional y la salvación de veinte millones de personas que tienen derecho a vivir como vosotros.

¿Que no lo hacéis? peor para todos, por que si España sucumbe, no os escaparéis de percibir el hedor que emana de un cadáver y moriréis también si que tengáis una mano amiga que se digne echaros una paletada de tierra sobre vuestra ataud.

Dejad vuestras quiméricas preocupaciones que nada valen comparadas con lo que interesa de momento y volved vuestros ojos hacia la tierra que os vió nacer y al hermoso cielo que sirvió de dosel a vuestra cuna y pensad si es hora ya de que entremos en la era de nuestra redención.

*Rojas, el defensor de verdaderos y salazoneros, prometió solemnemente al pueblo de Alicante, que el partido liberal terminaría el nuevo Mercado, para que acabase el calvario que aquellos honrados industriales sufren, teniendo sus intereses y sus personas en la vía pública, a merced de las inclemencias del tiempo.*

*Tomem nota los interesados del valor que tienen las promesas de este político, que para conseguir sacarles el voto, se erigió en su defensor por unos días.*

*¡Vayan! vayan aprendiendo!*

## CHISPAZOS

Ayer visitó nuestra redacción una pobre mujer que vive en el populoso barrio de las Carolinas la cual nos dijo lo siguiente:

Miren ostedes, en la calle de Sevilla no se pot transitar por el gran sortido de boñigadas que anterrumpen el paso. Las escorfas de melón, peñorfas de poma y los animales de to-

**¡OCASION!** Trapos viejos de lana  
Se compran a UNA PESETA el kilo en el almacén de trapos de la calle de la Concepción, 38.

das clases que los chequillos cogen del rabo y los matan hasen aquellos contornos como si astuviéramos en el moro.

¿Moro? exclamamos nosotros—vaya usted y cuénteselo a Sidi Moamet Pobil que es el jefe de la cábila que rige los destinos de Ali-cante.

Señor director: Venimos en comisión unos cuantos vecinos de la plaza Pobil, antes Santa Teresa, a manifestarle que diga V. en las columnas de su diario, los grandes deseos que tenemos de que desaparezca de aquella plaza los tres pilares y medio que hace unos cuantos meses están *afeando* la estética y el ornato.

—Nosotros no podemos decirle nada al Sr. Alcalde por que desde que combatimos su desastrosa admistración nos ha costado un proceso y ha prohibido nuestro periódico en el Ayuntamiento.

—No importa, pero el señor Pobil se entera de lo que ustedes dicen sin costarle un cuarto.

—¿Cómo?  
—Si señor; un pariente de la portera de su casa lo lee en la barbería y luego se lo cuenta a su parienta.

—Chist... cállense ustedes por que si se entera el alcalde es capaz de echar a la calle a la pobre mujer.

—¿Tan vengativo es ese hombre?

—Mucho; ustedes no pueden figurarse el veneno que tiene en el cuerpo, tanto es así, que parece que la estircinina que se había de dar a los perros vagabundos se la toma él.

¡Recontrabombas! y qué rabioso.

Pues entonces no le digan nada hasta que reviente.

Anoche salió con rumbo a la Certe nuestro novel diputado don Alfonso el temerario gloria y orgullo de nuestro Parlamento, el cual interpelará al Gobierno respecto al problema perejilero, como ya anunciamos anteayer.

Suponemos, que a estas horas habrá teleografiado lo siguiente:

Madrid 10 mañana.

Sr. D. R. P. de la P. Alicante.

Sin sacudirme polvo salgo busca Francos y Pesetas desesperadamente tratar asunto particular financiero.

Viento popa.

Romaciones dice aguantará chaparrón. Posible pavo Navidad. Pasada esta fecha batacazo romperá comedores palomar consistorial. Haced hincapié contra viento y marea aunque rabie pueblo.

ALFONSO EL TEMERARIO.

Suponemos que la contestación será dando ánimos a tan elocuente batallador.

CENTELLAS

## Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilicas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del carácter Ingles. Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Arús.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Calle de la Barca 19 1.º derecha.

## SE VENDEN

estanterías 120 pares hermas nuevas Instalación Electrica, 600 cajas brillo.

Sagasta 25.—Zapatería

Se venden muebles nuevos por marcharse fuera.—San Vicente, 7-3.º.

## SE VENDE

la casa núm. 31 de la calle del Paraiso, Precio económicos.—Ra ón, Plaza Santa Teresa, 26

**Josefa Aracil Santacrau**  
Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

¿Sabéis nuestros lectores lo que ocurre?

Pues Antonio Segura acusado de e-tafa e intento de violación por Josefa Sirvent, se ha querellado contra nosotros por calumnia.

¿Será frescote ese... mamífero?

Antes de probar su inocencia se querella.

Nosotros le daremos una lección para que se convenza de que no trata con mujeres indefensas.

## Asunción Pastor en América

Continúa nuestra paisana la notable triple cómica Asunción Pastor cosechando triunfos escénicos en los teatros de América. Lo esperábamos, y por lo tanto no nos extraña, de modo que cada cosa sucede porque había de suceder sin remedio.

Toda la prensa bonaerense elogia sin reservas el arte y las facultades de Asunción Pastor, que nos llena de orgullo como alicantinos y admiradores de la genial artista.

En el teatro Mayo actúa con éxito imponderable hasta mediados de Agosto.

A fines de dicho mes fué contratada por la empresa que forman los Sres. D. Rogelio Pérez, D. José López Silva y el gran actor Engenio Casal, la cual ha fundado una gran compañía de zarzuela española que ha empezado una tournée en Montevideo donde permanecía dos meses actuando en la Argentina, Chile, Perú y otras repúblicas latinas, en todas las cuales esperan á Asunción Pastor grandes éxitos.

Estamos seguros que el triunfo de la monísima artista es indiscutible como hasta aquí. Estudia mucho y tiene talento; lo demás pende del tiempo.

Ha sido recibida con aplausos en todos los teatros: el público le anima, el crítico la celebra, el porvenir la sonríe, y la esperanza la cobija con su mano señalándole el templo de la gloria.

Reina gran indignación contra el cinismo empleado por el Antonio Segura, que ha intentado otra infamia para reducirnos al silencio.

Nosotros le escupimos al rostro y despreciamos su avilantez, y las gentes que conocen su historia, le harán la justicia que merece.

## Teatro de Verano

UNA FUNCION BENEFICA

Por fin se anuncia para mañana la tan repetida función benéfica que debió celebrarse justamente un mes antes.

¿Llegará a su término esta obra?

He aquí la incógnita del problema aunque en este caso los términos de la operación son de más fácil solu-

ción; antes tropezamos con la informalidad de una artista que dejó incumplida la palabra que empenó con un público numeroso que no tuvo para ella más que el beneplácito y afecto tan característicos entre los alicantinos.

La Pastora Imperio no vino porque no le dió la gana porque pisoteó su palabra, y de esto podemos deducir sea incierto todo cuanto dijo en sentido de agradecimiento hacia este benévolo público; bueno será se tenga en cuenta esta acción inmerecida para en su día demostrar a esta «ave iluminada» que no era digno de Alicante tal engaño y mucho menos habiéndose comprometido ella misma tan libre como espontáneamente.

Ahora, debido a las incesantes gestiones realizadas por cuantos en esta obra han tomado parte, no para lustrarse como otros tantos, sino para socorrer a los necesitados verdaderamente y a las múltiples facilidades que para llevar a cabo tan meritoria y filantrópica acción les dá la nunca bien elogiada empresa de este elegante Salón señores Penalva y Altolaguirre, podemos afirmar que la función de mañana será un verdadero éxito para los beneficiados por la cual se coronen dignamente sus organizadores de la aureola a que con su acción se hacen dignos.

Para tomar parte en ella y sin retribución de ninguna especie viene de exprofeso desde Madrid la brillante estrella de variedades «La Preciosilla» que con tanto éxito ha estado actuando en este mismo salón y que con menos motivo que la Imperio ha sabido cumplir mejor que aquella y poner a una altura inconmensurable la nobleza de sus sentimientos puesto que ahora no viene a hacerse cartel, viene únicamente a propagar la Caridad o el derecho de vivir, como se quiera entender.

VIOLA

Deseamos llegue el momento de que la querrela entablada contra el popular Antonio Segura llegue a manos del Sr. Juez.

Allí probaremos quien es ese cinico. Infinidad de personas que lo conocen ayudarán a que la Justicia castiguen sus delitos.

## Sorteo de Navidad

La administración de EL PERIODICO PARA TODOS ha adquirido para repartir entre sus abonados, el billete completo del número

**21.609**

del sorteo de Navidad.

Las participaciones serán de UNA PESETA.

Además, por cada participación hay que abonar cinco céntimos que se invertirán en gastos de talonarios y el sobrante se destinará para

## TIRO NACIONAL. --- (Representación provincial de Alicante) ESCUELA MILITAR

Queda abierta en la Secretaría de dicha Sociedad de 11 o 12 y de 19 a 20, todos los días laborables la matrícula para los resúmenes de servicio reducido y del cupo de instrucción (e sea excedentes de cupo) que deseen recibir instrucción militar que determina la Ley de Reclutamiento vigente y real decreto de 27 Septiembre 1912

Se hace presente a los señores que se inscriben que esta escuela tiene el mismo carácter oficial que los dependientes del Estado y por consiguiente, los señores alumnos gozan de iguales beneficios.

Alicante 1 Agosto 1916. —El Secretario, Eduardo Peiró.

**IMPORTANTE.** —Se previene a los excedentes de cupo que, según el art. 433 del Reglamento, para la aplicación de la Ley de Reclutamiento, los individuos que presenten certificado de instrucción solo permanecerán en el cuartel veinte días.

INFORMES GRATIS

obsequiar a los presos de esta cárcel con una suculenta comida que se les servirá el día 1.º de Enero.

Como el número de participaciones es muchísimo más inferior que el de suscriptores, rogamos a los que deseen alcanzar alguna, vengan a proveerse de ella a esta administración antes del día 5 del próximo mes de Octubre, pues transcurrido dicho plazo, es muy posible que se hayan agotado todas.

También ponemos en conocimiento de nuestros suscriptores que con el fin de evitar torcidas interpretaciones que pueden dar lugar a disgustos, los repartidores del periódico no admitirán encargos relacionados con este objeto.

## SUCESOS

CASA DE SOCORRO

La guardia para mañana estará a cargo de los facultativos siguientes:

Médicos: Sres. Pinedo y Lluca.

Practicante, D. Vicente Alvarez.

DENUNCIAS

Por infringir las ordenanzas municipales han sido denunciados Juan Antonio García, José Soler, Joaquín Salinas Marques, Juan Pérez de los Cobos y los Sres. Lloret y Compañía.

Y VAN...

Otra víctima de las ya célebres mordeduras de perro ha sido el niño de 3 años que habita en la calle de Vista Alegre número 14 Manuel Vidal Martínez, que ha sido asistido en la Clínica municipal de una puntura en la pierna derecha producida por una mordedura de un can.

AMENAZAS

Por el Urbano Vicente Galiano, han sido presentadas en esta inspección municipal las «verdes palomas» que tienen su nido en el palomar de la calle de Alvarez llamadas Francisca María de 38 años y Emilia Pérez Grau, por escándalo y amenazas en la vía pública.

UN HERIDO

El niño Ramón Beltrán Sempere de 5 años de edad con domicilio en la calle de Velazquez núm. 10 tuvo la desgracia de caerse estando jugando con varios amigos desde un carro que había en la calle de Juan de

Herrera propiedad de una panadería allí existente, produciéndose la fractura de la clavícula izquierda por su parte media, que le fué apreciada en el dispensario de la Cruz-Roja por el activo y celoso practicante D. Otilio Ruiz.

El desgraciado niño pasó a su domicilio después de curado, en estado de pronóstico reservado.

Oportunamente daremos a conocer los medios que ha empleado Antonio Segura para afincarse y hacer negocios turbios.

## Restaurant-Bar

Alegria

San Fernando, 28 y Doctor Esquerdo, 6

CUBIERTOS DESDE 2 PESETAS EN ADELANTE

Servicio a la carta

Cubiertos especiales de 1 a 4 de la madrugada a 1'50 pta. Café especial 0'20

Especialidad en desayunos y secuelles. Licores, Aperitivos de las mujeres varones. Cerveza siempre fresca. Precios económicos. Se sirven paellas de encargo a precios módicos.

Los miércoles caíes a la Madrilaña. Mariscos del día. —Se sirven raciones. Reunión de artistas. —No equivocarse (junto al banco de España). —Alicante.

## Profesora en partos

La acreditada Profesora en Partos doña María Dolores Vera, pone en conocimiento del público haber instalado su domicilio en la calle de Santo Tomás 11, 2.º y su

Academia preparatoria

para cursar dicha carrera con arreglo al moderno plan de estudios. —Santo Tomás, 11, 1.º

## Leche del Campo

Leche superior procedente de cabras no entabuladas, bien alimentadas y viviendo en pleno campo. Se sirve a domicilio en botellas con precinto, avisando al despacho de leche de la Cámara Agrícola, en la calle del Parque núm. 10-travesía Infanta.

Leche fresca de reciente ordeño a las seis, a las diez de la mañana y a las tres y las cinco de la tarde.

## Junta de Festejos y Propaganda del Clima

### COMISION EJECUTIVA

Señores que han prestado su conformidad a las cantidades mensuales asignadas:

- Don Leopoldo Asencio, ultramarinos, pesetas 10.
- Hijo de Serafin Sánchez, ultramarinos, 10.
- Francisco Rodríguez, ultramarinos, 2.
- Rafael Rico, ultramarinos, 3.
- Antonio Garrigós, baños, 3.
- José Ferrol, carne mercado 1.
- Vda. de Jaime Lon, comestibles, 1.
- Don Emilio Ferrer, representaciones, 1.
- M.ª M. Sabori, Manicura, 1.
- Joaquín María, propietario, 25.
- José Melina, estanco, 1.
- Lucio Cerdá, panadería 1'25.
- Vicente Devesa García, carnicería 5.
- José Devesa, carnicería, 2.
- José Bertomeu, practicante, 1.
- Antonio Ramos, baños, 1.
- Octavio Fernández, baños, 1.
- Miguel Sirvent 1.
- Viuda de Rovira, 1.
- Don Victor Viñes, pintor, 0'50.
- Enrique Mañiz, semillas, 0'50.
- Don Matias Carrasco, practicante, 0'50.
- Andres Vidal, practicante, 0'50.
- Juan Catur'a, practicante, 0'50.
- José Ortiño, pescado, 0'50.
- Antonio Más, pescado, 0'50.
- Asensio y Bos, Mecánico, 2'50.
- Jaime Iborra, sastrería, 1'50.
- Julio Bernacer, 1.

Con el fin de demostrar la importancia y vitalidad que esta Capital y su provincia tienen tanto agrícola como industrial, desconocida en gran parte por la apatía y abandono de todos, esta Junta entiende como uno de sus primordiales deberes, el darla a conocer y propagar hasta conseguir el desenvolvimiento y prosperidad que por sus especiales condiciones le corresponde, a cuyo efecto, en el próximo mes de Enero se realizarán grandes fiestas invernales, a las que se invitará a S. S. M. M., y a las que sin duda alguna, dada la importancia de ellas, afluirá gran número de forasteros.

Pero si bien esta Entidad ha de trabajar para conseguir que nuestra población sea visitada por turistas y forasteros, no lo es menos también que, para completar su verdadero cometido, debe buscar que en todos o la mayor parte de los festejos que realice, se fomente el desarrollo comercial, industrial y agrícola de Alicante y su provincia, para lo cual, como primer paso en este camino, uno de los números que compondrá el programa de festejos que se realicen en el próximo invierno, lo constituirá la celebración de una exposición provincial ambulante, agrícola e industrial.

Llamamos y será ambulante dicha Exposición, por los grandes resultados que en la práctica está dando, el que pueda trasportarse de un puesto

a otro, todo cuanto en la actualidad se realiza que esté relacionado con los adelantos y progresos modernos, y de aquí, que los productos que se expongan, serán trasladados y expuestos en sus carrozas, en varios pueblos de la provincia.

Esta clase de exposiciones es completamente desconocida y por primera vez en Europa se realizará en Alicante, siendo inútil indicar la gran importancia que para el comercio y la industria alcanzará máxime en las presentes circunstancias, en que todos los pueblos están rivalizando en esfuerzos y trabajos, para conseguir dar a conocer y ensanchar sus medios de acción comerciales e industriales.

Para inaugurar esta Exposición, se invitará a S. S. M. M., invitación que seguramente será atendida por la índole especial de ella, lo que engrandecerá más el acto, procurando también que concorra al mismo, el Excmo. Sr. Ministro de Fomento.

Podrán ser expositores, todos los comerciantes, industriales y agricultores de la provincia, con sujeción a las siguientes bases:

1.ª La Exposición se inaugurará en uno de los días de la Semana Deportiva, que con antelación será fijado.

2.ª Los productos serán expuestos en plataformas montadas sobre ruedas que se construirán al efecto, siendo de cuenta de los exponentes la colocación y adorno de unos y otros.

3.ª Los expositores podrán ocupar una o más plataformas, según la cantidad y clase de productos que quieran exponer.

4.ª La Junta de festejos facilitará local adecuado, para que los exponentes puedan arreglar y adornar en las plataformas, los productos que expongan.

5.ª La misma Junta facilitará las plataformas que al efecto soliciten los que deseen concurrir, siendo de cuenta de éstos, el alquiler de las caballerías que se necesiten para el arrastre.

6.ª Se destinarán una o más plataformas, para los exponentes que solo necesiten parte de una de ellas, siendo de cuenta de ellos mismos, proporcionalmente, los gastos de colocación y adorno de dichas plataformas, si no lo hacen los interesados.

7.ª El día de la inauguración y a la hora fijada, saldrán todas las carrozas del sitio donde se hayan construido, pasando por delante de la Tribuna Real y de la del Jurado, y continuando después hasta el sitio donde hayan de ser depositadas.

8.ª Las carrozas quedarán instaladas en el sitio donde se depositen, durante varios días, pudiendo ser visitadas por el público en general, puesto que la entrada será gratuita.

9.ª El Jurado premiará los productos que a su juicio merezcan serlo, según su importancia y calidad, consintiendo los premios en diplomas y medallas de oro, plata y bronce.

10.ª Existirá un único premio extraordinario de gran importancia, para la carroza más artísticamente presentada, el cual se dará a conocer con la antelación debida.

11.ª El premio indicado en la base 10.ª, será independiente de los que conceda el Jurado por la calidad de los productos, pudiendo por lo tanto una misma carroza obtener varios premios, uno por su mejor presentación, y otro u otros por sus productos.

12.ª Todas las dudas que sobre el asunto tengan los exponentes, serán resueltas en el acto por el Presidente de la Comisión Ejecutiva de esta Junta, a quien podrán dirigirse en aclaración de las mismas.

13.ª Transcurrido el plazo fijado en la base 8.ª, las carrozas podrán ser trasladadas a los pueblos de la provincia que lo deseen, a cuyo efecto, se publicará oportunamente el itinerario que se fije y el número de días que hayan de estar en cada pueblo.

14.ª Los gastos de traslado y custodia de las carrozas, desde su salida de Alicante hasta su regreso, serán de cuenta de los Ayuntamientos de los pueblos que lo hayan solicitado.

Alicante 25 de Septiembre de 1916.  
El Presidente, Francisco Aznar. —  
El Secretario, José Baeza.

P. A. DE LA COMISION EJECUTIVA.

*Al Sr. Pobil le ha cabido la gloria de ver, que durante su gestión al frente de la Alcaldía, se hayan convertido en inmundos estercoleros, los tres puntos más céntricos y frecuentados de Alicante, La Esplanada, El Paseo de Méndez Núñez, y la Plaza de Balmes.*

*Y luego que digan que no es un Alcalde modelo!*

## Ramón Soler

Practicante en medicina y cirugía del Cuerpo de prentes.

Especialidad en el arte podicuro (caillista). Curaciones por nuevo procedimiento. — Navarre Rodrigo, 9.

## Taquigrafía

Enseñanza completa a Señoras y Caballeros por taquígrafo práctico.

Taquígrafos en tres o cuatro meses a lo sumo. El mejor y más preciso sistema para la traducción. Lecciones a domicilio. — Precios módicos.

Velazquez, 9, entresuelo derecha.

162 Prop. Casa Maucci Barcelona

Uno es joven y bien formado, el otro viejo, casi caduco; el primero podrá tener aproximadamente unos veinte años de edad y el otro contará ya más de sesenta.

—El uno no tiene edad para conspirar, el otro no la tiene ya. El verdugo puede contar con mi ayuda en este caso. Yo le presentaré mi espada si la necesita, y si hace falta, coseré mi púrpura imperial al paño del cadalso, para ensanchar el patíbulo.

—Señor el colegio debe deliberar en estos momentos.

—Hay que temer que el nombramiento recaiga sobre Francisco I o sobre el sajón Federico el sabio.

«Lutero tiene razón al decir que mientras las majestades sagradas han gan caso de razones deslumbradoras

160 Prop. Casa Maucci Barcelona  
HERNANI 159

—Por una parte, hasta la fortaleza por otra, hasta el pie del monasterio de Allenahais, el punto donde Rodolfo exterminó a Loctario Bien.

—De modo que el duque de Gotha conspira porque quiere sea un alemán el que ocupe el imperio de Alemania.

—Sí, y el candidato más seguro hasta ahora es Hohemburgo...

—¿Qué más candidatos hay? Por de pronto, ese que acabáis de citar preferiría ir al infierno con Francisco I, que al cielo conmigo.

—Don Gil Téllez Girón, un infame que conspira contra su rey. Dícese que conspira contra vos porque después de haberle nombrado barón, os encontró una noche en la alcoba de su señora y quiere vengarse de vos

## Enhorabuena

Después de brillantes exámenes en la Facultad de Medicina de Valencia ha terminado la carrera de Matrona la estudiosa joven D.<sup>a</sup> Manuela Rech Jaén.

Nuestra cordial enhorabuena a la señora Rech Jaén y a su distinguida y acreditada profesora doña Josefa Aracil Santacreu.

## DE LA GUERRA

### EXITOS RUSOS

Odessa.—Los rusos siguen obteniendo éxitos en Debrudja, habiendo hecho 2.000 prisioneros.

### MAS SOBRE UN RAID

Londres.—El único miembro de la tripulación del zepelin incendiado que respetó el fuego fué el comandante que saltó de la barquilla, habiéndose encontrado su cuerpo a 300 metros de distancia.

En los registros practicados entre los restos del zepelin que cayó al Sur de Essex, se ha encontrado en una de las barquillas un anillo de oro con la famosa inscripción de «Dios castigue a Inglaterra».

### REVISION DE INUTILES

Amsterdam.—El ministro de la Guerra de Prusia ha ordenado la revisión de los declarados inútiles en las quintas de 1890 hasta 1895 y el examen de la quinta de 1918.

### COLISIONES SANGRIENTAS

El domingo ocurrieron en Wilhelmshaven sangrientas colisiones entre el pueblo, los marinos y las tropas resultando dos marinos muertos y uno herido.

## LOS SUBMARINOS MERCANTES

El submarino «Deutschland» no volverá por ahora a América por no encontrarse tripulación.

Del «Bremen» no ha vuelto a tenerse noticia ninguna, dándole toda Alemania por perdido.

## FUSILAMIENTO DE UN ESPAÑOL

Bayona.—Probablemente hoy será fusilado un español, que, de acuerdo con otras compatriotas, facilitaba a Alemania noticias de la salida de buques franceses.

## EL AVANCE EN LOS CARPATOS

Bucarest.—Los rumanos prosiguen el avance en los Cárpatos, obligando a los austriacos abandonar los pasos y empezando la invasión del territorio de Hungría.

## SOLDADOS ESPULSADOS

En Monte Cimone quedan sepultados numerosos italianos debajo de los escombros causados por la explosión de dos minas.

Lograron libertarse 21, entregándose.

Los restantes piden angustiosamente socorro, pero debido al fuego de la artillería italiana fué imposible prestárselo.

La vida de estos hombres depende de que acepte el enemigo un armisticio local que le ofrecimos por motivos humanitarios.

## LOS ALEMANES EN EL MEDITERRANEO

Barcelona.—En la madrugada última fué hundido por un submarino alemán, a 50 millas de Barcelona, el vapor italiano «Bounspor».

Llegaron 32 tripulantes al puerto de Barcelona en dos botes, a las diez y media de esta mañana.

Quedaron a disposición del cónsul de su país.

También han llegado a bordo del vapor «Balear» 36 naufragos del barco italiano «Nicolò» y 22 del Noruego «Busjord».

Ambos vapores fueron torpedeados y hundidos cerca de las costas baleares.

## NOTICIAS

Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña doña Candelaria San Martín, esposa de nuestro buen amigo don Luis García Gil.

Tanto la madre como la recién nacida disfrutan de perfecta salud.

Nuestra enhorabuena a los venturosos padres.

Se disecciona toda clase de animales a precios módicos.

Daran razón en esta imprenta.

SE COMPRA.—Un mostrador y una estantería propio para un establecimiento.

Razón en este periódico.

SE DESEA COMPRAR Piano usado. Calle San Nicolás, 11, 1.º izquierda.

## Escuela especial de Náutica

Queda abierta la matrícula oficial para el curso académico de 1916 a 1917, en la Secretaría de esta Escuela, todos los días laborables de 10 a 1 de la mañana.

Alicante 1.º de Septiembre 1916.

El Director.—José Bauzá Soler.

## Modista

Se ofrece para hacer en casa particulares o en la suya, la acreditada modista María Valero, calle Cienfuegos 3, 1.º.

## Plaza de Toros DE ALICANTE

Gran Acontecimiento Taurino Para el Domingo 1.º de Octubre 1916

Se lidiarán 4 hermosos novillos-toros 4 de la afamada ganadería de D. EMILIO SANCHEZ, de Salamanca para el fenómeno en miniatura que tantos y tan ruidosos triunfos ha alcanzado en las principales plazas.

## Eladio Amorós

y el aplaudido novillero que hace su debut en España

Juan Gonzalez, (Almanso II) con sus correspondientes cuadrillas.

### — PRECIOS —

Entrada general, 75 cts.—Señoras niños y militares, 45 cts.

## Enfermos del estómago

¿Tenéis mal gusto de boca al despertar? ¿Os causen repugnancia algunos alimentos?

¿Sentís incomodidad o pesadez de cabeza, eructos, acidez o acidez después de las comidas?

¿Sufrís dolores en la espalda? ¿Os hace olor el aliento al salir de la boca recos?

No habrá duda que si tenéis algunas de estas dolencias es porque vuestro estómago está enfermo, no funciona bien, y las digestiones no pueden ser normales y necesitáis tomar enseguida

### DIGESTONA

antigastrálgico, eficaz, tónico e desinfectante de las vías digestivas que descongestiona la mucosa, gastro intestinal, normaliza las funciones digestivas, alivia enseguida y cura pronto todas enfermedades por antiguas que sean.

Probad con una caja cuyo precio es 1'50 y os convenceréis de que vuestra curación y bienestar la habéis encontrado en «la Digestona».

Depósito en Alicante: Droguerías de Reig y Romero y de venta en las principales farmacias.

## Aviso al público

Se compra papel viejo a 1 peseta arroba.—Trapos de paño y lana, a 75 céntimos kilo.—Metal viejo a 1'25 pesetas kilo.—Cobre a 1'90 pesetas kilo.—Plomo a 50 céntimos kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Baratillo).

## Modista

que ha estado establecida en Madrid; ofrece sus servicios a las señoras en casa y a domicilio. Enseñanza en los sombreros de señoras, trabajo en pajas, tul y farrado terciopelo. Enseña a rizar plumas y limpiarlas, reforma toda clase de piales y boas de pluma a precios módicos.—Rafael Terol, 13-1.—Alicante.

Imp. Hijos de J. Garcia

Plaza de San Juan, 5.—Alicante

160 Prop. Casa Maucéi Barcelona.

HERNANI 161

por haber pretendido robarle el honor de su esposa.

—¡Valiente tonto! Para lograr esto tendría que rebelarse contra España entera. ¿Quién más hay?

—El reverendo Vázquez, actual obispo de Avila, que está descontento porque no logra conseguir el collar cardenalicio.

—Pues si no pide más que eso, tendrá el collar.

—El duque de Lutzerburgo, a quien se atribuyen planes ciertamente descomunales.

—Yo creo que ese es un loco que tiene la cabeza demasiado grande.

—Y por último, Juan de Haró, que trabaja activamente por su candidatura, porque quiere obtener a Astorga.

—La familia de los Haros siempre

han dado mucho que hacer al verdugo, y me parece que este último que-rrá darle también trabajo. Y lo peor es, que si se empeña, lo conseguirá: Pero—continuó el rey, después de meditar breves momentos—me parece que no me los habéis citado todos, porque según mi cuenta, son más de siete; a no ser que el equivocado sea yo.

—Si, es verdad que hay más, pero no os he querido hablar de ellos, porque todos los demás son unos bandidos comprados a Francia y a Tréveres. Son hombres sin escrúpulos de conciencia, ni miramientos de ninguna clase, que dirigen su puñal al oro, como la aguja magnética va al polo. He visto no obstante, entre los llegados últimamente, a dos que por lo audaces podrían conseguir algo.